

Monsieur le Maire,  
Mesdames et Messieurs les élus,  
Chers collègues,  
Mesdames et Messieurs,

Finalement, tout arrive, c'est la première année que je vous présente, en tant que DGS, mes vœux. J'en suis heureuse, sincèrement, et j'en profite tout de suite pour vous remercier, Monsieur le Maire, de la confiance que vous m'accordez et adresser un salut chaleureux à l'équipe municipale avec laquelle nous travaillons toute l'année.

Si je me sens tout à fait dans mon élément quand j'arpente la mairie et ses différents sites, j'ai l'honnêteté de reconnaître que le présent exercice de discours n'est pas simple.... j'ai réfléchi à plusieurs manières de présenter les choses, j'ai même eu des idées assez décalées (ceux qui me connaissent bien savent que j'en ai souvent ...) mais finalement j'en suis revenue à quelque chose de plus simple : parler de notre travail.

En préalable, pour ceux qui en douteraient, sachez que même si vous ne me voyez pas tous les jours dans tous les services, cela ne veut pas dire je ne sais pas ce qui s'y passe, ce que vous y faites, et quelles sont vos réalités. Retenez aussi, et certains peuvent en témoigner, que la porte de mon bureau est toujours ouverte.

Je vais donc maintenant aborder les points clés de l'année écoulée ... en ne retenant que quelques-unes des opérations, sans prétendre à l'exhaustivité, ni des travaux, ni des agents... que ceux qui ne se retrouveraient pas ici se consolent : je ne néglige personne mais vous m'en voudriez si mon intervention dépassait les 15 minutes, je le sais...

2016 a été une année difficile pour nous agents, qui devons, tous les jours, faire mieux ou au moins autant, avec moins de moyens. La baisse des dotations de l'Etat nous contraint quotidiennement. Si je positive, ce que j'essaie de faire souvent, disons que cela nous donne l'occasion d'apprendre à travailler différemment...

La preuve que nous devons nous adapter avec un service qui a subi un vrai chamboulement des habitudes sur 2016 : le service accueil et état civil. Je ne sais pas si tout le monde se rend compte de la refonte complète des habitudes de travail... bien sur la partie visible, c'est la modification des horaires d'accueil, qui a demandé à nos collègues Sophia LE MAO et Caroline JOUENNE de modifier leur grille horaire. Elles ont aussi dû répondre à ma demande, celle de partager entièrement leurs savoir-faire de manière à être « transposables ». Il a fallu opérer le tout avec le sourire et ce malgré le départ en retraite non remplacé d'Aline TIXIER... Aline TIXIER dont les « ADI ADI » et les « MERCI MERCI » nous manquent, nous manquent... Bien sûr tout n'est pas encore parfait, mais je ne doute pas que ce service trouvera sa « vitesse de croisière » en 2017.

En termes de profonds changements - finalement 2016 n'était vraiment pas une année banale, je voudrais saluer notre collègue Jean-Baptiste DUMONTANT qui a préféré les charmes de l'éducation nationale aux joies de la territoriale. Je suis sûre qu'il fait un excellent prof et je lui souhaite beaucoup d'épanouissement. M'enfin bon, une fois Jean-Baptiste parti, nos larmes séchées, il a bien fallu se retrousser les manches et assumer la gestion du CCAS. Alors là, chapeau bas à Evelyne CHABANT et Martine CAMELOT qui ont repris les dossiers, et assuré la gestion des finances et des RH depuis le mois d'août. Ce n'est pas une tâche facile et je les remercie sincèrement pour leur investissement et leur aide, précieuse, précise et toujours teintée d'humour. Et puis j'ai plutôt intérêt à les flatter car 2017 sera une année d'élections chargée pour Martine CAMELOT et verra le passage à la dématérialisation se renforcer pour Evelyne CHABANT.

Parler du CCAS, c'est aussi parler du service de soins infirmiers à domicile. Avec le départ de Jean-Baptiste, et les difficultés de recrutement au sein du SSIAD, la municipalité a fait le choix de transférer ce service au centre hospitalier du Mont. Je souhaite à nos collègues une bonne intégration au sein du centre hospitalier et j'en profite pour adresser mes félicitations à Christelle SOLVIGNON qui pour ses 20 ans de service se verra remettre la médaille d'agent.

Je vais rester dans la partie administrative de nos métiers et saluer Chantal ANDOQUE, le service communication à elle toute seule, qui fait autant un travail de médiation que de communication d'ailleurs. Au regard de la rigueur pour ne pas dire la sévérité, avec lesquels elle compte les pâtés en croûte les soirs de vœux, je pense qu'elle pourrait aussi faire carrière dans le contrôle de gestion !

Ma gourmandise naturelle me pousse à parler maintenant de la cantine : j'ai toujours plaisir à y manger... Je remercie Christine LION et son équipe, en particulier notre chef Roland PERRET pour la qualité des plats mitonnés chaque jour. Je suis consciente que la répartition sur deux sites a modifié en profondeur les habitudes de travail et je remercie chacun pour son engagement. Je sais qu'il y a des attentes, et j'essaie d'y répondre, mais avec le souci constant de respecter les enveloppes budgétaires. Bon ceci dit, Christèle ROUCHON peut en témoigner, quand on me demande un fauteuil à roulettes qui ne penche pas d'un côté, j'arrive à le dégoter... Je mets le doigt dans un engrenage terrible en disant cela, Martine MORIN va me reparler de l'imprimante et Christine LION de la trancheuse à jambon. Blague à part, chacun peut retenir qu'en 2016, près de 50 000 repas ont été produits à la cantine, et ce pour tous les âges : pour les tout-petits de la crèche, pour les élèves des écoles ou pour les personnes âgées avec les repas à domicile. Au-delà des qualités gastronomiques requises, je sais toute l'attention que vous portez aux enfants et aux personnes âgées pour qui vous êtes parfois la seule visite de la journée.

Puisque je fais une présentation, classique, je sais, par service, j'en arrive aux services techniques, qui recouvrent un nombre important bien qu'en baisse, d'agents, pas mal de métiers et beaucoup de compétences. Je commencerai par saluer Christophe NABLANC : lui-aussi a connu des changements d'habitudes de travail cette année. Je souhaite le remercier car j'ai la chance en tant que DGS de former avec le DST un binôme connecté. Christophe NABLANC a beaucoup de qualités, surtout sa bonne humeur légendaire le matin à son arrivée à la mairie... Autre agent sur lequel je m'appuie en toute confiance, c'est Lionel MEAUME : doté d'un esprit pratique, efficace et d'humeur constante, je sais le travail qu'il fournit. J'allais dire tout le bien que je pense des chantiers et travaux menés cette année par les services techniques, mais je vais en fait reprendre à mon compte quelque chose que Christophe NABLANC a dit récemment dans mon bureau : il m'a dit « tu sais Cécile, on a de la chance, les gars ont vraiment l'esprit de bien faire, ils se débrouillent pour faire avancer les chantiers, malgré des moyens contraints ». Je le crois volontiers. Alors je sais qu'il y a des débats en suspens, des renouvellements de matériels à prévoir, des brouettes mécaniques à racheter, mais je voudrais ce soir, très sincèrement, rester sur une note positive et vous remercier pour le travail accompli cette année. Je l'ai dit en introduction, je ne peux pas citer tout le monde sans risquer de vexer des gens, mais bravo à ceux qui par exemple sont intervenus sur le réseau d'assainissement ou ont réaménagé les espaces entre le Lycée et la Cité de la Tapisserie, à ceux qui ont nettoyé et débroussaillé les berges de la Creuse ou encore les abords des captages de la Villatte, à ceux qui ont participé à la réparation de l'éclairage du Pont de la terrade ou des lampadaires en ville, merci à ceux, ou d'ailleurs à celui, qui restaure peu à peu les allées et escaliers du cimetière. Je noterai encore en particulier l'achèvement des travaux de rénovation des appartements à Jean Macé, ou le grand engagement de chacun lorsque nous avons accueilli le président de la république lors de l'inauguration de la Cité de la tapisserie.

Toujours dans le souci de respecter les engagements budgétaires de la municipalité, je rappelle que de 3 cars vieillissants nous sommes passés à un seul car tout neuf et je salue les chauffeurs qui je le sais prennent bien soin de notre nouvelle rolls. Je citerai en particulier Jean-Claude LASKOWSKI qui a pu prétendre cette année après 30 ans de services à la médaille échelon vermeil.

Je salue ici aussi enfin notre agent de surveillance de la voirie, Bernard VARACHAUD, serviable et toujours souriant.

Je vais bientôt terminer, ne vous inquiétez pas, mais je voudrais avoir une pensée pour nos collègues qui sont absents car souffrants : Sylvette PRADELLE, Valérie LAGEDAMONT, Nathalie LAFORGE, Mattéo SASSANO, Marie-Line RAYNAUD et Christine DECHAUD. Je souhaite aussi, dans un registre beaucoup plus joyeux, adresser mes félicitations à Corinne CHAUSSAT qui a donné récemment naissance à une petite fille.

Je vais vraiment arrêter bientôt, c'est promis, mais avant je voulais souhaiter la bienvenue à Dylan VIRMONTOIS qui nous a rejoints en 2016 en tant qu'apprenti aux services techniques, à Marion LAVERNY et Marie PRUGNIT au service nettoyage, à Shirley GOUNAUD, Aysegul GÖKCEN et Nadia JUILLE au restaurant scolaire. Et j'adresse enfin un salut appuyé à nos jeunes retraités : Aline TIXIER, inénarrable agent du service état civil, incarnant la mairie pour beaucoup d'Aubussonnais..., Florence MICHARD qui manque déjà à la cantine mais qui m'a proposé de faire du bénévolat, attention à tout ce que vous me dites, je n'oublie rien !!! Une pensée aussi pour Marie-Hélène GAUMIN et Christiane SAUTOUR qui sont également parties en retraite mais ne pouvaient pas être là ce soir.

Allez, ça y est c'est fini... Je vous souhaite donc à tous une très belle année 2017, dont l'enjeu sera de travailler, ensemble, au rayonnement d'Aubusson, dans le respect de nos moyens mais sans nous interdire les bonnes idées.

Je vous remercie et cède la parole à Monsieur le Maire.

\*

\*\*